



► Imagen de barricadas e incidentes en avenida Grecia, comuna de Ñuñoa.

Conmemoraciones e incidentes marcan la jornada de un nuevo 11 de septiembre

Por la tarde. la salida anticipada de los trabajos

fue notoria. Ya en la noche, pasadas las 22.00 horas, se registraron barricadas y desmanes en varios puntos de la RM. Entre ellos, Villa Francia, Cerro Navia, Pedro Aguirre Cerda, Puente Alto y La Granja. También hubo disparos contra Carabineros.

Juan Pablo Andrews y Rodrigo Gómez

Varias manifestaciones pacíficas se realizaron durante la mañana de este miércoles 11 de septiembre en la capital, en el marco de los 51 años del Golpe Militar.

Por ejemplo, afuera de La Moneda, en la comuna de Santiago, un grupo de mujeres vestidas de negro y portando pañuelos rojos llegó para bailar la tradicional "cueca sola". A metros de ese lugar, dirigentes del Partido Comunista, encabezados por el presidente de la tienda, Lautaro Carmona, realizaron una marcha que culminó en el frontis de la casa de gobierno. Ahí mismo, en la estatua del expresidente Salvador Allende, depositaron ofrendas florales.

En esa línea, el Presidente Gabriel Boric se movilizó hasta la comuna de Paine, Región Metropolitana, donde recorrió el "Memorial de Paine", ubicado en Avenida 18 de Septiembre 2675.

Por otro lado, en el sector oriente de la capital, específicamente en la comuna de Las Condes, un grupo de personas acudió hasta las afueras de la Escuela Militar para efectuar un "saludo". Entre los carteles se podía leer "Team Patriota" y "1973-2023, Li-

beración Nacional". Allí, quien llevó la voz fue el dirigente de derecha Francisco Muñoz.

Despliegue policial y desmanes

El gobierno preparó para esta jornada un despliegue de dos mil Carabineros en la Región Metropolitana ante posibles desórdenes. La estrategia, liderada por el Ministerio del Interior, se comenzó a gestionar desde comienzos de agosto y se realizaron reuniones de coordinación con el Ministerio de Transporte, la Delegación Presidencial de la Región Metropolitana, las policías y el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), entre otros.

Este miércoles, varios trabajos anticiparon sus salidas ante posibles desórdenes. Hasta la tarde, Carabineros indicó que no se habían reportado mayores hechos de violencia relacionados a manifestaciones.

Pese a esto, Carabineros consideraba 14 comunas como prioritarias ante posibles focos de desórdenes: Estación Central, Huechuraba, Cerro Navia, Pedro Aguirre Cerda, Quilicura, Lo Espejo, Pudahuel, Peñalolén, San Bernardo, Puente Alto, El Bosque, La Granja, La Pintana y San Joaquín.



► En el Estadio Nacional miles de personas se manifestaron de forma pacífica.

Villa Francia

Por la noche, sin embargo, el panorama cambió. Un grupo de desconocidos encendió barricadas en la Villa Francia, en Estación Central, Puente Alto, Cerro Navia y Pedro Aguirre Cerda.

De acuerdo a los registros de Carabineros, en Villa Francia el hecho ocurrió en la intersección de la avenida 5 de Abril con Quemchi. La acción interrumpió el tránsito vehicular.

Durante la tarde, los servicios de buses

del sistema RED implementaron desvíos preventivos en la zona. Asimismo, se reportaron de barricadas en Puente Alto. En específico en Ejército Libertador con Sargento Menadier, las que fueron controladas por Carabineros.

En Cerro Navia, grupos de encapuchados levantaron barricadas incendiarias en avenida Mapocho con Huelén. Y en Pedro Aguirre Cerda se reportaron incidentes en la Avenida Departamental con La Feria. ●